COURRIER DES LECTEURS

LES GAIETES DE L'ESCADRON

Bernard PETITDANT

Il est une grave question sur laquelle aucun historien militaire ne s'est jamais penché:

De quand date la mort du Père Cent?

Des cartophiles (1) possèdent des cartes postales de la fin du XIX° siècle déplorant la mort de Madame LACLASSE, une proche parente à n'en pas douter!

La formule daterait donc de notre XX° siècle.

Au temps d'un service militaire de trois ans, le Père Cent est membre

d'une nombreuse famille. Comme en témoigne la carte postale et la correspondance au verso, on fêtait avec force bouteilles, aux frais des bleus ou grâce aux familles, un Père Quatre Cents, un Père Trois Cents, etc...

Les garnisons touloises mettent en scène des exécutions violentes ou un hommage burlesque à la dépouille de l'illustre Père.

Les éditeurs de cartes proposent des légendes, interchangeables au fil des ans, où figurent des blancs à compléter suivant la classe, l'année et le régiment.

(1) Jean Charles - Feu le Père Cent. Cartes postales et Collections N°100, 1984.



Gerdolle et Briquet éditeurs 15 août 1911. Père 100 modifié 400 par l'expéditeur. Au verso on lit: "L'exécution aura lieu demain à la première heure à la cantine du 2° bataillon".



P. Grave éditeur.

23 septembre 1913 "Merci beaucoup pour le mandat... maintenant mes galons sont d'un beau rouge d'autant plus... qu'ils ont été réarrosés par suite de la mort du non regretté Père 300 qui est foutibus".



Pratbernon éditeur.

Les hommes de la Classe 1908 vous prient d'assister aux funérailles qui auront lieu aux cantines du Régiment au Tillot le 22 novembre 1910.